

No se ve un riesgo inminente de baja en la calificación de México: Gabriela Siller

Extracto de la entrevista con Gabriela Siller, directora de Banco Base, en el programa “Entre Mercados”, conducido por Lucero Álvarez, en El Financiero Bloomberg TV

LUCERO ALVAREZ: Y en semanas recientes se ha observado incertidumbre sobre la insuficiencia de los incentivos fiscales a Pemex y también su capacidad para que mejore la producción petrolera en los últimos años, lo que en conjunto con dudas sobre la nueva estructura directiva de Pemex, llevó a esta calificadoras, a Fitch, a revisar a la baja la calificación crediticia de la empresa en dos escalones, quedando a un escalón de perder su grado de inversión. Saludos con mucho gusto como siempre a Gabriela Siller, directora de Banco Base, ¿cómo estás Gaby?

GABRIELA SILLER: Muy buenas tardes Lucero.

LUCERO ALVAREZ: Se relaciona la calificación crediticia de Pemex como determinante importante de la calificación crediticia de México. ¿Cuáles serían los riesgos?

GABRIELA SILLER: Pues sí, en el pasado se le ha relacionado como un determinante importante en la calificación crediticia de Pemex a la calificación crediticia de la deuda soberana de México.

Ahora, ¿por qué es importante la calificación crediticia de la deuda soberana de México? Debido a la cantidad de capitales especulativos o golondrinos que han entrado al país, dado el diferencial que tenemos de tasa de interés contra Estados Unidos.

Ahora, no se ve un riesgo inminente de baja en la calificación de México, sin embargo, se empezó a especular eso en el mercado y esto junto con otros factores como los de la posibilidad de que el gobierno de Estados Unidos imponga aranceles a la industria automotriz, ha llevado al tipo de cambio a máximos de 19.44 pesos por dólares en cotizaciones interbancarias a la venta.

Persiste el nerviosismo y no solamente es por factores externos, sino también por factores internos en donde la calificación crediticia parece ser como que lo último, dado lo de Pemex y dada también la posibilidad de que el gobierno aplicara políticas económicas no ortodoxas.